

Agresiones en trabajo alcanzan su mayor nivel en últimos 13 años

Aumento significativo de denuncias en Antofagasta en el arranque de la implementación de ayer de la Ley Karin.

Andre Malebrán/ Redacción
 La Estrella de Antofagasta

Apocas horas de la entrada en vigor de la Ley N°21.643, conocida como la "Ley Karin", que establece un nuevo marco regulatorio en materia de acoso laboral y violencia en el trabajo, un reciente Informe Estadístico de Mutual de Seguridad ha revelado un alarmante aumento en las denuncias por agresiones laborales en la región de Antofagasta.

El informe, que analizó más de 100.000 denuncias por accidentes de trabajo ocurridos entre 2011 y 2023, muestra que solo en 2023 se registraron más de 11.170 denuncias a nivel nacional asociadas a agresiones en el contexto laboral. Esta cifra representa un incremento del 9% respecto a 2022, un 12% más que en 2019, y un asombroso 120% más en comparación con 2011.

En cuanto a la región de Antofagasta, los datos son especialmente preocupantes. La región registró una de las tasas más altas de agresiones laborales en el



REGIÓN REGISTRÓ UNA DE LAS TASAS MÁS ALTAS DE AGRESIONES LABORALES EN EL PAÍS, CON 8,3 DENUNCIAS POR CADA MIL TRABAJADORES.

país, con 8,3 denuncias por cada mil trabajadores, superando significativamente el promedio nacional y colocándola entre las tres regiones con mayor incidencia, junto con Atacama y Valparaíso. Esta tasa refleja una tendencia cre-

ciente en la región, con un incremento notable respecto a años anteriores.

TENDENCIA ALARMANTE

El informe también destaca la creciente participación de mujeres en las denuncias por agresiones la-

borales. En 2015, las trabajadoras mujeres representaban el 31% del total de denuncias. Para 2022, esta cifra aumentó al 40%, con un incremento del 92% en el número de denuncias presentadas por mujeres en comparación con 2015.

Además, el segmento etario entre 26 y 45 años ha mostrado el mayor crecimiento en términos de número y proporción de denuncias por agresión en los últimos ocho años. Si bien la Región Metropolitana sigue concentrando

más de la mitad de este tipo de denuncias (55%), Antofagasta destaca por su preocupante incremento, posicionándose como una de las regiones con mayor riesgo psicosocial a nivel laboral.

ACTIVIDADES ECONÓMICAS MÁS AFECTADAS

Los sectores de Actividades de Servicios Comunitarios, Sociales y Personales (20%), Transporte (19%), Comercio (14%) concentran la mayoría de los trabajadores afectados por violencia laboral, representando dos tercios (53%) de las denuncias totales.

El análisis de tasas posiciona el sector de Actividades de Servicios Comunitarios, Sociales y Personales (25,7 en 2023) y el Transporte (13,6 en 2023) como los sectores con las tasas más elevadas de agresiones en el trabajo. En el caso de Transporte, si bien este rubro experimentó notables reducciones de tasas entre 2015 y 2021, se observa una tendencia creciente a partir de 2022 y 2023 (12,6 y 13,6 respectivamente). 📈